



# 成瀬台中学校だより

令和7年度一第9号一

Tel (042) 728-6030 HP <http://www.machida-tky.ed.jp/j-narusedai/>

令和8年1月29日発行

## 学校目標

[自主] 個性を生かし 自ら学び続ける人間

[敬愛] 自他を尊重し 思いやりのある人間

[克己] 困難に打ち克つ 心身ともにたくましい人間



## 「一隅を照らす」温かな学校へ

校長 福田 秀樹

暦の上では大寒に入り、七十二候では、沢に氷が厚く張りつめる「水沢腹堅(さわみずこおりつめる)」となっています。出勤時、正門を抜けるとカイヅカイブキの足元に、厳しい冬に咲く清楚で凜とした姿の水仙が目に留まります。酷寒、雪の中で咲くので「雪中花」の別名があります。清楚な香りを振りまくことでも知られます。玉川学園駅からほど近くの金井小学校の水仙の花壇も有名です。金井小は校歌にも水仙が歌われています。

「其のにほひ桃より白し水仙花」(松尾芭蕉)『笈日記』

3学期始業式では、次のような話をしました。

新年あけましておめでとうございます。そして3学期の始まりを迎えるました。皆さんの元気な顔を見ることができて、うれしく思います。

さて、今年は午(馬)年です。60通りの干支では、「丙午」の年です。「丙」は“火の勢いが最も盛んな”ことを意味し、「午」は“太陽が真上にある”ことを表します。つまり、情熱とエネルギーに満ちあふれた年です。この一年を、皆さんにとっても“心の灯(ひ)”を灯(とも)し、周りを明るくする年にしてほしいと思います。

毎年、話をしている「一年の計は元旦にあり」という言葉は、「一年の目標は年の初めに立てるべき」という意味です。もう一步深く考えると、「物事の始まりを大切にする」ということです。始まりを大切にすることは、学期の初め、月の初め、一週間の初め、そして一日の始めを丁寧に迎えるということです。新しいスタートをどの様に切っていくかで、その後の一歩一歩が変わっていきます。

そして、目標を達成するために何より大切なのは、やはり「凡事徹底」です。

挨拶をすること、時間を守ること、仲間と共有する空間を大切にすること、掃除や学習を丁寧に行うこと。誰にでもできる「当たり前のことを、誰よりも誠実に積み重ねること。それこそが目標や夢を実現するための確かな力になります。

人は、一人で成長することはできません。学校という“時間と空間を共有する場”の中で、互いを思いやり、支え合うとき、そこに本当の学びがあります。特に3年生はこれから進路決定の正念場であり、高い集中力が求められます。学校全体で応援する意味でも、校内での落ち着いた生活を1・2年生も意識していきましょう。

2学期終業式で触れた、医師であり人道支援に生涯をささげた中村哲さんの「道で倒れている人がいたら手を差し伸べる——それは普通のことです。」という言葉から、皆さんには、「困っている人を見かけたら自然と手を差し伸べる。」人になって欲しい、そういう優しさがあふれる成瀬台中学校について欲しくとも話をしました。中村哲さんの座右の銘は、「一隅を照らす」だそうです。学校だけで紹介したTV番組で、中村さんは「一隅を照らす」に触れ、「世界がどうだとか、国際貢献がどうだとかいう問題だけに煩わされてはいけない、それよりも自分の身の回り、出会った人、出会った出来事の中で人としての最善を尽くすことではないか…。」と語っています。世界全体を変えることの前に、自分の力で周りを少しでも温かく照らすことが、社会全体を明るくする第一歩に繋(つな)がるということです。

2学期終業式では、今年8月スタートを目指して台中は部活動地域連携・地域展開の取組を準備していることも伝えました。地域の方々が部活動指導員や外部指導者として活動していく形態に変更していくことを、町田市教育委員会とも連携して進めています。内容については、学校だよりや全校朝礼などでお知らせしていきます。

3学期は一年の締めくくりであり、次のステージへの助走・準備の時期もあります。「情熱的な丙午の年」にふさわしく、一人一人が胸に小さな火を灯し、その火を絶やさずに、毎日を丁寧に生活していきましょう。そして、自分の一隅を照らすことで、**成瀬台中学校全体を温かく、明るくしていきましょう。**

「眠っている」お雛様・鯉のぼり・五月人形はありませんか?~お雛様・鯉のぼり御提供のお願い~

本校では、一昨年から生徒の健やかな成長を願い、地域の皆様から寄付いただいたお雛様を1月から、五月人形を3月頃から校内に飾っています。さらに、4~5月には鯉のぼりを、成瀬台小学校校舎との間で吊り下げています。

つきましては、押入れ等の奥に収納し、出して飾るのも大変で何年も部屋に飾られていない、また、故郷の納戸に仕舞ったままなどのお雛様や五月人形がありましたらお譲りいただけすると幸いです。

また、鯉のぼりは屋外の風雨にさらされるため、傷みが激しくなっています。御提供いただけすると非常に助かります。お申し付けくださいされば、頂戴しにお伺いするなどします。何卒よろしくお願いいたします。

## 教育活動の様子

### 第2学年 職場体験



1月21日(水)から23日(金)までの3日間、2年生は職場体験を行いました。1月14日(水)に事前訪問を行い、いよいよ各事業所に体験に向かいました。初日は緊張した面持ちで各事業所に向かいましたが、それぞれの場所で一生懸命活動に取り組むことができました。事業所の方からも、「1つ1つ丁寧に仕事をしてくれました。」や、「将来について考えるきっかけになっていました。」等の言葉をいただきました。

### 1年 Tokyo Global Gateway



1月16日(金)に1年生はTGG校外学習として青海(江東区)にあるTGGBuleOceanに向かいました。事前に分かれた8人グループで、英語のみを使っての活動です。現地に到着し、スタッフの方と自己紹介をした後は、アトラクションエリアで買い物の体験をしたり、スタジオエリアでプレゼンを行ったりしました。スタッフの方も、様々な国籍の方がいて、楽しく会話をしていました。ここで学んだことを、今後様々な場面で活用することを期待しています。

### 新春 書初め



1月16日(金)5、6時間目に、2年生は体育館で書初めを行いました。書初めは、平安時代に宮中で行われていた「吉書奏」が由来とされており、その後、江戸時代に「吉書はじめ」として、新年におめでたい詩歌や言葉を書く習慣となりました。この日、2年生は、集中して書初めに向かっていました。日本の文化として、この取組は大切にしていきたいですね。

### PTA 給食試食会



1月21日(水)にPTA試食会が行われました。10月より給食が開始し、保護者の方にも広く給食について知ってもらうことを目的として実施いたしました。当日は南エリア給食センターから、栄養士の方が来校し、給食の調理過程について説明いただきました。生徒と同じように給食準備から片付けまで行き、和やかな雰囲気で喫食いたしました。

## 2月のおもな予定

日	曜	内容	備考
1	日		
2	月	都立推薦入試発表	
3	火	ESAT-J Y1, Y2	SC
4	水	避難訓練 構内研修	
5	木	新入生保護者説明会	
6	金		SC
7	土		
8	日		
9	月	全校朝礼 安全指導	
10	火	成中タイム	B時程 3年③～⑥カット SC
11	水	建国記念の日	
12	木	一斉委員会	B時程
13	金	中央委員会	SC
14	土		
15	日		
16	月	生徒会朝礼	
17	火	学年末考査前部活動停止	SC
18	水	職員会議	
19	木		
20	金		SC
21	土	都立一般入試	
22	日		
23	月	天皇誕生日	
24	火	学年末考査	
25	水	学年末考査	
26	木	学年末考査	
27	金		SC
28	土		

SC=スクールカウンセラー勤務日



### 台中生の健闘を讃えて

(生徒名略)

・第75回“社会を明るくする運動”作文コンテスト  
東京更生保護施設連盟 会長賞  
1年 女子生徒